

REMARQUE SUR L'HIVER DE 1785

Remarque sur l'hiver de 1785
 En 1784, au mois d'avril le 14, il tomba en ce jour deux pieds et quelque pouces de neige. La quelle ne s'arrête pas long tems, la prise ou recolte fut riche en froment bien grené peu de fourrage, peu de vin, mais assez bon, après de fruit de toute sorte.
 Quand à l'hivers suivant, il s'est annoncé - comme pour ainsi dire à l'ordinaire, quelque peu de neige par intervalle, la quelle ne s'arrête pas; jusqu'au sept decembre, à midi, il y en est environ un pied et demi et quelque - pouces, le reste de l'année passe en grand froid - un peu de redou au commencement de janvier avec quelque pluie, ce qui ocasiona l'écrasement de plusieurs batiments aux environs, pour n'avoir pas déchargé les toids dans le tems. En fevrier il est tombé pour la seconde fois de cet hivers environ autant de neige sur la vieille que - precedemment, suivie d'un grand et extreme

*Froid tout ce mois; En mars environ 75
 La St Joseph on eu encore environ autant
 neige nouvelle sur la vieille toujours suivie
 d'un grand froid, jusqu'au trois avril qu'on
 eu encore environ trois pieds de neige, suivie
 le lendemain d'un orage (bise) des plus -
 épouvantables, et la quelle neige toujours sur
 celle du sept decembre ne s'est fondue qu'aux
 raisons du soleil, grand froid toute les nuits et
 duré dans cette parroisse sur les campagnes
 jusqu'environ le vingt cinq avril premier jour
 que la charrue a paru attelée au champ dans
 cette parroisse - les premieres fleurs d'arbres,
 Cerisiés, ont paru le neuf de ce mois de mai;
 Les semailles assez belles dans ce tems cy.
 Malgrés tant de neige toujours sur la vieille
 de decembre; au printemps les froments se sont
 trouvés existant, promettant après bonnes esperance
 mais il est survenu une bise impetueuse et -
 extreme ment froide renversant arbres et batiments
 la quelle a duré trois jours et trois nuits
 toujours plus forte et plus dangereuse*

En 1784. au mois d'avril le 14. il tomba en ce jour deux pieds et quelque pouces de neige. La quelle ne s'arrête pas long tems, la prise ou recolte fut riche en froment bien grené peu de fourrage, peu de vin, mais assez de fruit de toute sorte.

Quand à l'hivers suivant, il s'est annoncé - comme pour ainsi dire à l'ordinaire : quelque peu de neige par intervalle, la quelle ne s'arrête pas : jusqu'au sept decembre, à midi, il y en eu environ un pied et demi et quelque pouces; et le lendemains environ un pied -

le reste de l'année passe en grand froid - un peu de redou au commencement de janvier avec quelque pluie, ce qui ocasiona l'écrasement de plusieurs batiments aux environs, pour n'avoir pas déchargé les toids dans le tems. En fevrier il est tombé pour la seconde fois de cet hivers environ autant de neige sur la vieille que - precedement, suivie d'un grand et extreme

froid tout ce mois; En mars, environ la St Joseph on eu encore environ autant neige nouvelle sur la vieille, toujours suivie d'un grand froid, jusqu'au trois avril qu'on a eu encore environ trois pieds de neige suivie le lendemain d'un orage (bise) des plus - épouvantables, et la quelle neige toujours sur celle du sept decembre ne s'est fondue qu'aux raisons du soleil, grand froid toute les nuits et duré dans cette parroisse sur les campagnes jusqu'environ le vingt cinq avril premier jour que la charrue a paru attelée au champ dans cette parroisse. Les premieres fleurs d'arbres,

Cerisiés, ont paru le neuf du mois de mai; Les semailles assez belle dans ce tems cy. Malgrés tant de neige toujours sur la vieille de decembre; au printemps les froments se sont trouvés existant, promettant assez bonnes esperance mais il est survenu une bise impetueuse et - extreme ment froide renversant arbres et batiments la quelle a duré trois jours et trois nuits toujours plus forte et plus dangereuse et la plus forte et la plus impetueuse qu'on eu jamais vu ni senti, arrivée le vingt six avril et les deux jours suivants et la quelle bise a deceché et devasté presque, tous les froments du mois ceux du coté du nord - cependant il y en a encore eu une mediocre recolte; Les fruits du paï de toutes Sortes ont donnés assez; Les vendanges ont été passablement abondantes, quoique un peu retardées. Les vins ont été cette année au prix d'environ 12. 13. livres la chavalée et les froments aussi au prix d'environ 12. 13. livres la coupe; et les menus bleds bataille 6. ou 7. livres.

Les loups les Renards, les lievres, grives merles et oiseaux excepté les moineaux, ont été pour ainsi dire, totalement détruits en cet hivers

DOUCET Curé